
據國家統計局統計，一季度，內地規模以上工業增加
值同比增長9.5%，其中，重工業增長9.8%，輕工業

增長8.7%。高技術產業增加值增長11.9%。工業投資完成
2.4萬億元，同比增長17.4%。前兩個月，內地規模以上工
業企業實現利潤7,092億元，同比增長17.2%。

環球經濟差 外需乏力

在發佈會上，肖春泉表示一季度雖然工業增加值增長
9.5%，但比去年四季度回落了0.5個百分點，比去年一季度
回落更多一些，「工業發展在持續多年高速增長以後，在
當前這種情況下，適度回調是正常現象。」

肖春泉表示，工業經濟的確面臨㠥一定的下
行壓力。從宏觀層面來講，有效需求不足，對
工業發展形成了一個比較大的制約。首先，消
費增勢有所放緩。其次，固定資產投資拉動力仍然不強。

「儘管一季度的固定資產投資的增速和去年是持平的，
但是和前幾年的高速增長相比，這個回落幅度還是非常大
的。」肖春泉表示，國外的需求上也處於乏力狀態。最近
國際貨幣基金組織將2013年的全球經濟增長預期由1月的
3.5%下調至3.3%，這說明世界的經濟情況並沒有好轉。

從微觀層面來講，肖春泉認為企業面臨的困難比較多。
在產品價格下降和成本剛性上升的雙重壓力下，企業的利

潤下降，導致企業的投資意願不強。

電子消費增至2.4萬億
此外，信息消費對經濟增長拉動作用增強。一季度，內

地電信業務收入同比增長9.1%。光纖寬帶覆蓋家庭數超過
1億戶，3G網絡覆蓋內地所有縣城以及大部分鄉鎮。

在內需拉動下，智能終端設備、電子商務快速發展。其
中，電子商務交易規模達到2.4萬億元，同比增長45%。
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首季數據同比增9.5%  發展重點轉至質量效益

工業增速回落 環境資源減壓
香港文匯報訊（記者 劉坤領 北京報道）工業

和信息化部（簡稱「工信部」）新聞發言人、運行

監測協調局局長肖春泉昨日在國新辦發佈會上表

示，一季度內地規模以上工業增加值同比增長

9.5%，同比環比均有所回落。肖春泉表示，速度

回落有利於緩解資源環境的壓力，也為調結構和

轉方式預留空間，將發展的重點轉移到提高質量

和效益上來。

香港文匯報

訊 北京23日
電 圍繞中共十
八大展開的人
事大搬風最後
一 波 今 天 底
定 。 中 央 委
員、中央機關
報《人民日報》
總編輯蔡名照
上任只半年，
又調國務院新聞辦出任主任，同時任中宣
部副部長和中央外宣辦主任，填補王晨升
任全國人大常委會副委員長兼秘書長的空
缺。上海市委常委、宣傳部長楊振武（見

圖）回京升任《人民日報》總編輯。
楊振武生於1955年，河北新樂人，上世

紀八十年代曾任《人民日報》駐河北記者
站首席記者，後逐級升任《人民日報》社
記者部主任、《人民日報》社編委會委員
兼海外版總編輯、《人民日報》副總編輯
等職。2009年11月調任上海市委常委、宣
傳部長。

蔡名照與楊振武同齡，曾任新華社記
者、山東分社社長、新華社秘書長及副社
長。2001年調國務院新聞辦任副主任，2009
年調任中宣部副部長。2012年9月升任《人
民日報》總編輯，十八大後正式到任。

《人民日報》是中共中央機關報，代表
中央的聲音，中國的聲音，也代表中國社
會主流聲音，為世界十大報紙之一，發行
量超過300萬份。

香港文

匯 報 訊

(記 者 劉

坤領 北京

報 道 ) 據
中國長安
網報道，
中央政法
委機關前
日召開全
體幹部大會，中央決定汪永清任中
央政法委員會委員、秘書長，中央
政法委副書記、國務委員、公安部
部長郭聲琨（見圖）出席會議並講
話。這是郭聲琨首次以中央政法委
副書記、國務委員、公安部部長身
份出席該會議。

中國長安網是中共中央政法委員
會、中央社會管理綜合治理委員會
的門戶網站。

強衛掌江西人大

川震最後4鄉鎮恢復通信

香港文匯報訊 (記者 王逍、姜強 江西報

道) 在江西省昨日第十二屆人民代表大會第
二次會議上，通過無記名投票選舉，江西
省委委員、常委、書記強衛當選為江西省
第十二屆人大常委會主任。

在18日舉行的江西省第十二屆人民代表
大會常務委員會第二次會議上，已通過蘇
榮辭去江西省第十二屆人大常委會主任職
務的請求。
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香港文匯報訊 (記者 劉坤領 北京報道) 工信部
新聞發言人、運行監測協調局局長肖春泉昨日表
示，四川雅安地震災區通信中斷的最後4個鄉鎮
(隴東鎮、五龍鄉、永富鄉、明禮鄉)已全部與外
界恢復應急通信聯繫。電信部門基本恢復了災區
所有鄉鎮的通信。

三大電信助122災民報平安

肖春泉透露，截至22日20時，通信行業共出動
搶修人員3,896人次，搶修車輛813台次，投入發
電油機774台。中國電信、中國移動和中國聯通
三家企業繼續在災區免費提供服務，在災民安置
點提供了便民服務，並開通了尋親和報平安熱
線，已經成功幫助122人聯繫到親人。
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香港文匯報訊 (記者

劉坤領 北京報道) 對於
近期社會關注的「微
信收費」話題，工信
部新聞發言人、通信
發展司司長張峰昨日
在國新辦發佈會上表
示，工信部鼓勵和支
持包括微信在內的互聯網創新發展，針對這些新業務，
是否收費由經營者根據市場情況來決定，政府部門不干
預，今後也將堅持這一原則。

張峰表示，根據目前的法律法規和相關管理規定，對
於互聯網和移動互聯網等新業務，政府實行市場調節價
管理，即由經營者根據市場情況來決定其是否收費。

「微信從2011年推出以來，該業務是否收費或者怎麼收
費都是由其經營者依據市場情況自主決定的，政府部門
沒有干預。」張峰說。

針對4月11日騰訊公司微信產品團隊發佈的信息，其
中明確表示「微信絕不會對用戶收費」，張峰稱工信部
對此表示支持和歡迎。

微信收費與否
政府不干預
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